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Bedarfsermittlung und Bestandsaufnahme der Räumlichkeiten im Schulumfeld 
 
Sehr geehrter Herr Slenczek, 
sehr geehrter Herr Wenzel, lieber Marc 
sehr geehrter Herr Körber, liebe Frau Grulich,  
liebe Mitglieder im FA und Kolleg*innen der GV Laboe. 
 
Für die Sitzung des FA am 18. September 2018 beantragt die Fraktion GRÜNE-Laboe den  

TOP „Bedarfsermittlung und Bestandsaufnahme Schulumfeld“  
 Umfrage unter den Nutzergruppen 

und bittet die Mitglieder im Ausschuss um Beratung und Beschlussfassung.  
 

Sachverhalt 

Unsere Grundschule Laboe ist für ein zukünftiges Laboe von elementarer Bedeutung und sollte 
vorrangiges Ziel einer Ortsentwicklungsplanung sein. Dazu bedarf es einiger Kennzahlen, die 
einen Ausblick auf die kommenden Jahre bieten. Die Mitglieder des BSKS haben im März 2018 
einen Bericht aus dem Arbeitskreis Haus1 erhalten.  
U.a. hieß es damals unter  
TOP 6 „Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden“ 
 
Der Arbeitskreis Haus I hat in seiner Sitzung am 
15.02.2018 die Räumlichkeiten des Hauses II 
(u.a. Jugendzentrum) und der Volkshochschule 
im Beeke-Sellmer-Haus hinsichtlich einer zukünf-
tigen Nutzung besichtigt.  
Herr Heller empfiehlt, dem Arbeitskreis Haus I 
nach der Kommunalwahl neue Aufgaben zu-
zuweisen, da die bisherige Beauftragung nur die 
Überplanung der Freifläche des ehemaligen 
Hauses I vorsah. Wegen des bereits jetzt anste-
henden Raumbedarfs der OGTS der Grund-
schule und der in den nächsten Jahren weiter 
wachsenden Schülerinnen- und Schülerzahl sei 
jedoch absehbar, dass der Raumbedarf der 
Grundschule weiter steigen werde.  
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Es empfiehlt sich deshalb, für das gesamte Gelände mit dem ehemaligen Polizeigebäude, dem 
Beeke-Sellmer-Haus, dem Haus I und der Freifläche Haus II eine Gesamtkonzeption zu erstel-
len.  
 
Um nun die Erfordernisse einer erfreulicherweise anwachsenden Grundschule, die 
Anforderungen für unsere OGTS, die Notwendigkeiten von barrieresfreien Zugängen für 
Schule, JUGI, VHS, TV-Laboe und den weiteren Nutzergruppen in den Räumlichkeiten der 
Schule, des Alten Schulgebäudes, im Beeke-Sellmer-Haus, der Jenner-Arp-Sporthalle zu 
erfragen und im alten Polizeigebäude/ für die Freifläche (ehemals Haus1) die zusätzlichen 
Möglichkeiten herauszufinden, empfiehlt sich, neben einer Bedarfsermittlung auch eine 
Bestandanalyse.  
Hierzu bitten wir die Verwaltung um die Aufnahme über die verfügbaren Flächen und 
Räumlichkeiten, deren Zustand bzw. Renovierungsbedarf. Die Barrierefreiheit für die einzelnen 
Objekte ist ebenso  von Bedeutung, wie mögliche Ausbaureserven. 
 
Der Finanzausschuss bittet die Verwaltung um eine  Aufstellung der verschiedenen Nutzer-
gruppen in den o.g. Teilbereichen im Schulumfeld und um Kontaktaufnahme mit Hilfe einer Um-
frage. Die Verwendung der erhobenen Daten zur Bedarfsermittlung soll den Mitgliedern des FA 
eine Abschätzung ermöglichen, mit welchen zusätzlichen Bedarfen, durch Neubaugebiete und 
–projekte, zukünftig zu rechnen ist. Hierbei ist natürlich nur eine Einschätzung möglich, die sich 
aus heutiger Sicht ergibt.  
Ziel soll sein, den Mitgliedern im FA Zahlenmaterial zur Verfügung zu stellen, mit dem der Aus-
schuss über eine Ausrichtung der Gemeinde bei Grundstücksangelegenheiten nach  
Punkt 4. seiner Aufgaben beraten kann. 
 
Zusätzlich bittet der FA um eine aktualisierte Schulbedarfsplanung und die Daten zur Schulent-
wicklung der Grundschule Laboe für die kommenden Jahre. Insbesondere bei Zuzug von Fami-
lien in die geplanten Neubaugebiete. Der „Schulentwicklungsplan Kreis Plön“ weist in seiner 2. 
Fortschreibung aus dem Jahr 2015 für die Grundschule Laboe prognostizierte Schülerzahlen 
von 114 im Schuljahr 2021/22 und dauerhaft über 111 Schülerinnen und Schüler aus. Diese 
Zahlen werden wahrscheinlich nach oben korrigiert werden müssen, und spielen bei der Be-
darfsermittlung eine gewichtige Rolle. 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Finanz- und Wirtschaftsausschuss bittet den Bürgermeister und die Verwaltung um Kon-
taktaufnahme mit den verschiedenen Nutzergruppen anhand der anliegenden Umfrage 
mit dem Ziel, der Bedarfsermittlung. Parallel dazu benötigen die Mitglieder im FA eine Aufnah-
me des Bestandes über Zustand, Barrierefreiheit und Ausbaureserven. 
Weiterhin bittet der FA um eine aktualisierte Schulentwicklungsplanung, um die Bedarfszahlen 
der Grundschule Laboe und der OGTS in seine Überlegungen einfließen zu lassen. 
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